

## **BAB IV**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **1. Pendekatan**

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dan merupakan jenis penelitian lapangan. Dan penelitian ini bersifat deskriptif yaitu untuk memperoleh data selengkap mungkin dan menyajikannya.

#### **2. Konsep dan Variabel Penelitian**

Konsep dan variable penelitian ini adalah peran Muhammadiyah dalam internalisasi nilai-nilai Islam dalam kehidupan Masyarakat Kenduren.

#### **3. Lokasi dan Subyek Penelitian**

##### **a. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini mengambil lokasi di desa Kenduren. Dimana tempat tersebut merupakan daerah pemukiman warga Muhammadiyah yang cukup maju dengan berbagai kegiatan masyarakatnya. Dan Kenduren merupakan tempat berdiri dan berkembangnya Muhammadiyah cabang Wedung, yang masih

## **b. Subyek Penelitian**

### **I. Informan Pangkal**

Penelitian ini memilih beberapa pengurus Muhammadiyah di Desa Kenduren, selain itu juga kepada da'i atau tokoh masyarakat yang terlibat langsung dalam internalisasi nilai-nilai islam dalam kehidupan masyarakat Kenduren.

### **II. Informan Kunci**

Penelitian akan lebih mendekati kepada jama'ah Muhammadiyah dan masyarakat desa Kenduren terutama warga muhammadiyah yang dewasa, laki-laki dan perempuan.

## **4. Tehnik Pengumpulan Data**

Pada penelitian ini penulis menggunakan beberapa metode dalam rangka mengumpulkan data-data yang diperlukan dalam proses penelitian untuk menghasilkan analisis serta kesimpulan yang lebih valid dan komprehensif.

### **a. Wawancara**

Wawancara adalah sebuah dialog yang dilakukan oleh *interviewer* (*penawancara*) untuk memperoleh informasi dari

terwawancara.<sup>105</sup> Penulis memakai wawancara dalam kategori *dept interview* (wawancara mendalam) yang dilakukan secara semi terstruktur, yaitu peneliti perlu mendengarkan secara teliti dan mencatat apa yang dikemukakan oleh informan. Dilakukan secara langsung atau tidak langsung terlibat dalam aktivitas-aktivitas yang masih berlangsung seperti misalnya kepada pengurus dan anggota-anggota yang masih aktif.

Guna memperoleh hasil yang valid, sebelum melakukan wawancara, penulis terlebih dahulu membuat panduan wawancara (*interview guide*) sebagai pedoman dan acuan dalam proses wawancara agar nanti wawancara tidak bias dan tidak terlalu banyak membicarakan hal-hal yang tidak signifikan terhadap penelitian ini.

#### **b. Observasi dan Pengamatan langsung**

Metode lain yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan observasi/ pengamatan langsung. Peneliti melakukan pengamatan langsung yang mungkin juga dilakukan *participant Observation* (observasi partisipatoris) yang bertujuan untuk mendapatkan data-data yang lebih valid karena mendapatkan dan mencari langsung dari sumber data.

Secara teknis mungkin dilakukan dengan mengamati dan mengambil data-data yang secara langsung maupun tidak langsung, material maupun non material diperlukan demi kelangsungan penelitian ini.

### **c. Dokumentasi**

Dokumentasi dari kata asalnya dokumen<sup>106</sup> yang artinya barang-barang tertulis, yang berarti mengumpulkan data dengan menggunakan bahan-bahan tertulis yang diperoleh dari objek penelitian termasuk pustaka, artikel, penelitian-penelitian terdahulu yang berkaitan dengan pemberitaan peran Muhammadiyah dalam internalisasi nilai-nilai islam pada suatu masyarakat.

## **5. Analisis Data**

Data yang telah terkumpulkan pada tahap selanjutnya akan diklasifikasi dan dianalisis dengan metode analisis deskriptif analitis. Yaitu dengan memaparkan data-data yang ada dan dikaitkan dengan asumsi-asumsi dan teori-teori yang ada, yang pada tahap akhirnya nanti akan menghasilkan kesimpulan yang sesuai dengan permasalahan yang akan diteliti.